



12月も早いもので4週間が過ぎ、明日から冬季休業になります。日の出が遅くあつという間に日が沈んでしまい、太陽の出ている時間が一年で一番短い時期になりました。今年の振り返りと来年の抱負を考える時期となり、学校では、これまでに今年の自分の生活や取組について、成長できたところやまだまだ課題があるところを振り返らせ、これからどうしていくのがよいかなどについて考えさせてきました。ご家庭でも、お子様の今年の頑張りそして来年の目標について、一緒に考えていただけるとありがたいです。

4年生「里山活動」を行いました。

12月9日(火)、4年生が「里山活動」を行いました。この活動は、「身近な史跡である国分寺跡に関わることにより郷土を愛する心を育てること、秋の自然を楽しみ、落ち葉さらいを行うことにより、環境をきれいにしていくとする態度を養うこと。」を目的で国分寺西小学校が行ってきた活動を現在では国分寺小学校の児童が行っています。各クラスごとにスクールバスで国分寺跡に行き、最初にボランティアの方から、林業や環境などのSDGsについての話と、下野風土記の丘資料館の方から国分寺の歴史等の話を聞き活動への意欲を高めました。その後、地面に落ちたたくさんの落ち葉を班ごとに一生懸命に集めました。集めた後には、落ち葉とたわむれたり木の枝を集めたりしていました。4年生の頑張りのおかげで、国分寺跡がきれいになりました。



2年生食育授業を行いました。

12月9日(火)、2年生が「朝ごはんの大切さを理解し、よりよい食生活を身に付けようとする態度を養う。」ことを目的に食育の授業を体育館で行いました。担任の先生方と国分寺学校給食センターの栄養教諭が一緒に授業を行いました。朝ごはんを食べるということについてや、元気が出る朝ごはんに必要な食べ物の話を聞きました。食べ物は3つの色のグループに分かれること、赤(体をつくる)はお肉や魚、たまごなど主菜、黄(エネルギーの基になる)はご飯やパンなどの主食、緑(体の調子を整える)は野菜や果物などの副菜、それぞれのグループの食品をバランスよく食べることが大切であることを知りました。その上で、「朝ごはんにどんなものを食べるとよいのか。」を各自で考え発表しました。今回の授業について、ぜひ、ご家庭でお子様からお話を聞いていただくとともに、朝食について、お子様と一緒に考えていただきたいと思います。



6年生「喫煙・飲酒」の授業を行いました。

12月11日(木)、6年生を対象にとちぎ未来アシストネット地域コーディネーターの薬剤師 佐藤博之様を講師とし、「喫煙・飲酒」の授業を行いました。「20才」、「未完成」をキーワードに、たばこの害・お酒の害について、実験を交えて行いました。お湯の入った容器に煙草を入れて変化を観察したり、アルコールを浸みこませたばんそうこうを貼って皮膚の色の変化を見たりしました。実験の結果が出るのを待つ間に、お酒やたばこも薬物で摂取によって私たちの体に害があること、なぜ20才までお酒やたばこは禁止なのかを、教えていただきました。6年生は脳や体がまだ発達の途中であり、「未完成」であること、自分の体質を理解した上で、たばこやお酒から自分の体を守ることの大切さを学びました。



6年生が1年生と交流活動を行いました。

6年生の国語の授業「みんなで楽しく過ごすために」で、1年生と楽しく遊んで仲良くなるためにはどんな遊びをしたらよいかというテーマで、班ごとに考え、実際に活動を行いました。6年1組は1年1組と11月26日(水)に、6年2組は1年2組と11月28日(金)に、6年3組が1年3組と12月12日(金)に行いました。6年生は考えてきた遊びを実践するため、1年生に分かりやすく説明したり、補助したりしながら活動し、1年生は、6年生の話をしっかりと聞き、笑顔で元気に遊んでいました。楽しい時間を過ごすことができ、とてもよい活動となりました。



4年生お箏体験授業を行いました。

12月15日(月)、4年生がお箏体験授業を各クラスごとに行いました。この授業は、日本の楽器(箏)の音や音楽の特徴に興味を持ち、箏の体験演奏を通して、箏の音色や演奏についてのよさや面白さに気付かせる目的で行っています。講師の近藤美智子先生、近藤有里子先生、昇悦子先生の3名により、お爪合わせ、「さくらさくら」の体験演奏、そして最後には、先生方の模範演奏を聞きました。爪をつけたり、箏の弦をはじいたりと初めてながら、児童は一生懸命活動していました。また、先生方の模範演奏では、「野菊の調べ」を披露してくださいり、箏の音色や演奏を聴き、日本の楽器や伝統の素晴らしさを感じ、音色に合わせた様子を思い浮かべていました。とても貴重な体験ができました。



清掃強化週間、大掃除を行いました。

12月16日(火)、18日(木)と19日(金)の3日間、清掃強化週間として、清掃時間を5分増やし、各清掃場所でなかなか普段掃除ができない場所や毎日行っている場所もいつも以上に丁寧に清掃を行いました。いわゆる年末の大掃除です。高学年の児童は、低学年の児童に優しく声を掛けながら教室や廊下、トイレなど隅々まで清掃していました。子供たちは、学校をきれいに美しくしようと一生懸命取り組みました。19日(金)の放課後には、特別教室といいの木学級のワックス掛けを職員で行いました。

国分寺図書館に本校児童の作品が展示されます。

令和8年1月4日(日)から1月31日(土)の間、本校児童の作品が各クラス1点、国分寺図書館に展示されます。お近くにお越しの際に、お時間がありましたらご覧になっていただければと思います。

今年も大変お世話になりありがとうございました。 楽しく安全で有意義な冬休みをお過ごしください

12月25日(木)で、後期の前半が終了します。今年は、昨年度実施した行事のよかつたところを継承し、さらによりよい活動となるよう検討し、運動会やふれあい祭りなどに生かして、実施することができました。保護者や地域の皆様のご協力に感謝申し上げます。

今年の冬休みは、12月26日(金)から1月7日(水)までの13日間です。ご家庭で楽しく、充実した時間を過ごすために、配付した冬休みの生活についての文書や学年だよりなどを、お子様と共に確認してお過ごしください。特に、SNSの不適切な利用や、ゲームや動画視聴などの長時間の使用は、小学生でも大きな問題となっています。お子様の生活リズムや体調を崩すことのないよう、使い方や視聴の仕方などについて、ご家庭での約束事をしっかりと決めていただき使用していただきますようお願いいたします。

冬休み期間中の平日については基本的に日直が勤務しております。日直が勤務している日であれば、8時00分から16時30分の間、電話での連絡や学校での対応は可能であります。何か緊急での連絡等がございましたら学校(44-0004)にお願いします。

しかし、12月27日(土)から1月4日(日)は、土日並びに年末・年始休業のため、職員は勤務しておりません。この期間中の緊急の連絡につきましては、下野市教育委員会学校教育課(32-8918)にお願いします。時間帯によっては、警備会社の方の対応になることもありますが、連絡した内容は市から学校担当者に入ります。それを受けた連絡を改めて学校からさせていただきます。お時間が多少かかってしまうことがあるご了承願います。今年も大変お世話になりました。どうぞよいお年をお迎えください。

国分寺小学校ホームページのアドレスは以下のとおりです。ご覧ください。
http://www.school.shimotsuke.ed.jp/e_school/kokusho/index.html



